

L'homme qui arrête le désert, une inspiration pour habiter autrement la Terre

Dossier de la rédaction de H2o
October 2022

Dans le petit village de Gourga, au Burkina Faso, proche de la grande frontière du Sahara, un homme a "arrêté le désert". Récompensé en 2018 par le Right Livelihood Award (souvent présentée comme le prix Nobel de l'alternative), Yacouba Sawadogo entretient depuis 40 ans une forêt qui a complètement changé les perspectives du territoire. L'histoire du vieux Sawadogo se conte dans les savanes africaines. Elle inspire également les mouvements citoyens qui renouvellent les idées au Burkina Faso. Mais, à bien l'observer, l'œuvre de ce paysan dépasse de loin l'échelle de son pays. Car, par les arbitrages qu'il a effectués, Yacouba formule des pistes d'engagements citoyens et des clés de lecture scientifiques qui pourraient bien inspirer nos mondes contemporains.

Damien Deville, géographe au Centre national français de la recherche scientifique (CNRS) - The Conversation